



# Conectando con la comunidad: II Feria de Vinculación con el Medio UFRO

La actividad convocó a más de 1.500 personas de La Araucanía con múltiples actividades abiertas a todo público.

La Feria de Vinculación con el Medio es una instancia en la que se presentan las diversas iniciativas de esta área impulsadas por la Universidad de La Frontera, buscando ser un punto de encuentro con la comunidad de la región de La Araucanía, por lo que, además, se generan múltiples actividades abiertas al público, tanto artísticas como académicas y formativas.

Para la Dra. Paola Olave Müller directora de Vinculación con el Medio UFRO, esta actividad es un hito clave dentro de las actividades de esta dirección "es una de las actividades más potentes que tenemos a lo largo del año, ya que es donde finalmente convergen la mayoría de las acciones de vinculación con el medio de la UFRO junto a los distintos socios estratégicos de los territorios potenciados, impulsados o apoyados por la Universidad, estamos muy felices de ir ampliando año a año las actividades y cantidad de visitas a nuestra feria".

## STANDS Y TALLERES

El evento contó con 35 stands que presentaron diversas iniciativas, proyectos y programas impulsados por facultades, institutos y otros campus de la Universidad de La Frontera, reflejando el amplio alcance de la vinculación con el medio.

Además, se ofrecieron cuatro talleres temáticos que abordaron herramientas de inteligencia artificial, un taller de collage patrimonial, redes sociales y la celebración del Festival del Medio Otoño.

Estas actividades permitieron a los asistentes participar activamente y adquirir conocimientos prácticos en diversas áreas, destacando la pluralidad de enfoques y temas abordados en la feria.

## LANZAMIENTO DE UFRO ABIERTA

Uno de los hitos más importantes dentro de esta actividad fue el lanzamiento de UFRO ABIERTA, iniciativa que impulsa cursos gratuitos, asincrónicos y abiertos al público. Estos cursos abordan diversas temáticas, y para comenzar, se inició con dos cursos: Herramientas de Comunicación para Profesionales de la Salud y Herramientas de Inteligencia Artificial para la Productividad.



Esta iniciativa busca acercar y democratizar el conocimiento, ya que genera un acceso directo a los contenidos que genera la Universidad de La Frontera. Estos cursos son abiertos, gratuitos y asincrónicos. Asimismo, se ofrece la posibilidad de obtener una certificación a modo de constancia del curso.

## POEMARIO DE ROSABETTY MUÑOZ

La galardonada poeta chilota, Rosabetty Muñoz, lanzó su más reciente obra, *Isola Sacra*.

El evento, realizado en el Gimnasio Olímpico de la universidad, contó con la presencia de importantes figuras del ámbito literario, entre ellas, la también poeta nacional, Damsi Figueroa; y los académicos Dr. Niall Binns, profesor de la Universidad Complutense de Madrid; el Dr. Juan Manuel Fierro; y el Dr. José Manuel Rodríguez.

Respecto al lanzamiento de su libro, Rosabetty destacó que: "para mí es un libro muy bello, me ha gustado

mucho, siempre encuentro que los libros son un regalo, pero este para mí tiene una presencia muy impresionante. Está bello, está bueno y está contundente".

## CONFERENCIA MAGISTRAL CON MICHELLE BACHELLET Y BENITO BARANDA

Dentro de las actividades de cierre de este evento, se realizó una conferencia magistral que contó con la participación de destacados conferencistas. La ex Presidenta Michelle Bachelet Jeria presentó una inspiradora reflexión sobre los desafíos y oportunidades que enfrentará la educación superior en Chile en la próxima década, subrayando la importancia de la equidad, la inclusión y la innovación tecnológica en la formación de futuros profesionales. En su intervención, Bachelet también enfatizó el rol de las universidades en la construcción de un país más justo y con mayores oportunidades para todos, haciendo un llamado a fortalecer la vinculación en-

tre el ámbito académico y el desarrollo social y económico del país.

Por su parte, Benito Baranda Ferrán, reconocido por su labor en temas sociales y comunitarios, abordó los profundos vínculos entre la universidad, la sociedad y el territorio, destacando el papel crucial de las instituciones educativas en el fortalecimiento del tejido social y en la creación de oportunidades para las comunidades locales.

Esta conferencia cerró dejando abierta la invitación a continuar impulsando un trabajo colaborativo entre universidad y sociedad.

## SESIONES GASTRONÓMICAS JUNTO A CONNIE ACHURRA

Durante la actividad la cocinera nacional Connie Achurra realizó tres talleres gastronómicos. En este contex-



to, Connie Achurra resaltó la importancia de integrar la educación de la alimentación saludable en el ámbito universitario. Para Achurra, la educación en salud alimentaria es esencial en este contexto, ya que permite el acceso a herramientas clave para mejorar la calidad de vida y tomar decisiones alimentarias conscientes.

La cocinera nacional, también explicó su enfoque en la cocina nutritiva, que se basa en alimentos frescos, "lo que me interesa es que la gente vea que es fácil y rico", mencionó en relación a sus clases demostrativas, en las que busca que las personas se motiven a cocinar en casa de manera simple y saludable. Su perspectiva es clara: llevar una alimentación nutritiva no debe estar restringido a un nicho de gente, sino ser accesible para todos.

## INTI ILLIMANI HISTÓRICO

Para cerrar la segunda y última jornada de la II Feria de Vinculación con el Medio, el invitado estelar fue Inti-Illimani Histórico. La tradicional banda chilena se presentó en conjunto al Ballet Folklórico UFRO "Magia Chilena", en una velada que se caracterizó por reunir a un público representativo de diferentes generaciones.

Para el director del elenco folklórico UFRO, Miguel Ángel Leiva Valenzuela, el haber compartido escenario con un grupo tan relevante de la escena nacional fue muy importante para ellos como ballet. "Estábamos ansiosos y expectantes de cómo iba a ser el recibimiento del público. Cuando terminó nuestra presentación, saludaron y Horacio Salinas (vocalista principal Inti-Illimani Histórico) dijo que somos el ballet folklórico de la UFRO, la gente aplaudió muchísimo", concluyó.



Para conocer más sobre esta y otras actividades de la Dirección de Vinculación con el Medio de la Universidad de La Frontera te invitamos a visitar sus plataformas.  
**Web:** [www.vinculacion.ufro.cl](http://www.vinculacion.ufro.cl)  
**Instagram:** @vinculacion\_ufro